
 

 

 

   

 

今を生きずにいつを生きる   

ここを生きずに どこを生きる 

過去を切り捨て、未来を見失うと、「今ここ」を生きる私（人間）

の積極的な課題も見いだせなくなる    出典： 学仏大悲心 

シスターフッド 
         

今の時代に 

おくれていても 

自分の時代に 

忠実であればいい 

        ジョン・ル・カレ 

豊橋女性団体連絡会広報誌 第 69 号(2022.11) 

男女共同参画の視点で女性たちが協力しエンパワーメントできる関係をイメージして名づけました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

令和 4 年度豊橋女性団体連絡会役員 

 

愛知県人権尊重の社会づくり条例 が 2022.4.1 に施行 

  

愛知県では 10.000 部の冊子を作成 

愛知県人権尊重の社会づくり条例の 

全文は、世界人権宣言にうたわれてい

る人類普遍の原理であり、日本国憲

法の精神にかなうもの(抜粋)と 

記されている。また、支えあい、多様性

を認め合う、誰一人取り残されること

のない人権尊重の社会づくりの推進。 

LEAVE NO ONE BEHIND 

誰一人取り残さない 

愛知県 SDGs ガイドブックの表紙にも

記載されている。 



 

 

 

 

 

 

 

   

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊橋市こども若者総合相談支援センター、ココエールの

話を聞きました。動画から始まったお話は、とてもわかり

やすく、ヤングケアラーについて自分が持つモヤモヤを

再確認することができました。誰もが子ども時代を、『子

どもが子どもでいられる！』その大切な当たり前の事が、

できてない子どもがいる。そして、そのことを家族もその

子ども自身も気付いていない現実がある。私たち子ども

の周りにいるおとなになにができるのだろう？そんな思

いがあふれてくる時間でした。・・・・・(江坂雅世) 

★★以下、参加した CAP のメンバーの感想★★ 

★最初に流れた武井壮の動画でのメッセージが端的に

言い表している。「子どもが子どもとして過ごす大切

な時間が失われている」「子どもが子どもでいられる

社会に」というメッセージ 

★虐待、貧困に通じる子どもの権利侵害という視点から

考えることが大切だし、共通する問題と改めて思った。 

★子どもの権利、子どもにとって子どもとして生きる今が

どれほどかけがえのない大切な時なのかということ、

「子ども観」を社会全体で子どもの視点で考え共通

認識を持つことが不可欠だと思う。 

★ココエールの山口さんは実際にヤングケアラーの子

どもたちと向き合ってきて感じたことから、子どもの話

を聞く人、寄り添える信頼できるおとなの存在の大切

さを話していてその通りと思ったけど、そんな大人が

どれだけいるだろうか？というのが現実社会の問題。        

★「子どもの権利」という視点がないと、当事者である

子ども自身は自身のおかれた境遇に「あきらめ」、ケ

アラーという立場を手放すことへの「罪悪感」、また自

分の置かれた状況への疑問すら持たずにいるかもし

れない。 

★子どもが助けを求めても、子どもの権利という視点を

持たないおとなとしか出会えなかったら？ 

★子どもの権利について、当事者である子どももおとな

ももっと知っていくには何ができるかな。 

★『子どもにやさしいまち』は『子どもが子どもでいられ

るまち』子どもが子どもでいるって？ それは子どもの

立場から子どもの権利の視点で考えないとね。 

 

11/7 女性と市長の懇談会・開催  

「子どもにやさしいまち、豊橋」  

            NPO まんま・渡辺則子 

市長応接室にて 

女性団体３名・公募２名・観覧者２名 

浅井市長と４部長（市民協創・子ども未来・教

育・企画） 

職員含む全員の自己紹介で、和やかな空気が

うまれ、その間に、配布された資料（意見と市側

の回答）に目を通すことができた。 

★CAP 江坂・・活動を紹介。子どもの権利、子

どもの声を聴くことの大切さを熱く語り、活気

ある懇談会が始まる。 

★おやこ劇場 大谷・・コロナ禍で子どもが、の

びのびと遊ぶ機会が制限されたことを受け、

子どもが求める遊び場の確保や体験の機会

を設けることについて意見に、浅井市長は具

体的な提案をと、関心を持たれていた。 

★NPO まんま 渡辺・・校区市民館は‘みんな

のまちの市役所‘として、乳幼児から高齢者ま

でが利用できるよう、公共施設の有効活用と

して、午前中の開館を提案。 

★公募 保育士・・保育園の空状況により、家

庭の２歳児の入園で子育て不安の解消につ

ながるのではと、国の取組に先行する提案。 

★公募 医師・・二人の乳幼児の母親として、

「子どもにやさしい」とは、「子どもが安全に

歩ける町」として、資料をもとに提案。また、感

染症を通し、子どもの遊ぶ権利に関し、タイム

リーに声を挙げる必要があったことを話し、

印象に残った。 

浅井市長から「子どもにやさしいまち・豊橋」に

向け、実現した施策（給食費無償化、保育士給

与増など）の説明後、「子どもにもっとやさしい

まち・豊橋に！」と、新たな課題も共有できた懇

談会。短時間だが、せかされない進行で、存分

に気持ちを言葉にできたことに感謝する。   

豊橋女性団体連絡会 研修会① ヤングケアラーについて  2022 ９/21 
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〈豊橋女性団体連絡会〉は 

 女性の多様な活動が広がる中で、互いに切磋琢磨し、その持てる力を

社会に向けて発揮していくことを目指しています。 

 「協働と共生」で様々な課題に取り組みながら、女性団体同士の交流を

深めています。     

〈豊橋女性団体連絡会構成団体〉 

④ わっばの会 ②とよはし未来を拓く会 ③豊橋おやこ劇場協議会  

④東三にじの会 ⑤新日本婦人の会 豊橋支部 ⑥Kids&Mama 

NPO ねこのて ⑦とよはし女性フォーラム ⑨ NPO とよはし CAP 

⑩ハッピーグループ ⑪NPO まんま ⑫豊橋商工会議所女性会 

⑬グループ音紡ぎ ⑭農村輝きネット・東三河 ⑮ラ・ポール         

※休会⑧JA 豊橋女性部会 

男女共同参画推進条例の変更についてのパブリック

コメントを出しましたか? 

時代に合わせての変更はしなければならないものでは

ありますが、本質を見誤るような変更は一考を要しま

す。愛知県人権尊重の社会づくり条例の冊子を読む

と、豊橋市にもこんな条例があるとよいのにと思いま

す。皆さんも読んでみてください・・・・・・ 

～男女平等法実現のための長い列に加わる～ 

                     均等法をつくる    赤松良子 


